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文娱

《冲刺好声音》

第四期大山坐镇

学员杨光哲
遭“罚下”

本报讯(记者 李婕) 由
搜狐视频独家播出的《冲刺好
声音》，于5月13日晚上迎来了
第四期网络直播。在这期以

“致前任”为主题的节目中，第
一季《冲刺好声音》的学姐大山
应邀出席，并演唱了歌曲《真
实》和《千年之恋》。歌手满江作
为学员的领队，种子音乐CEO

田定丰作为“意见先锋”，在现
场点评众多学员的歌技，并提
出专业的意见。最后，大山选择
学员张清华作为本期“灿星认
证”的学员牵走。种子音乐的田
定丰对李佑晨发出签约邀请，
希望有机会带她去台湾发展
音乐事业。

本期“意见先锋”是种子
音乐的CEO田定丰，在学员杨
光哲的《我爱你》演唱到一半
时，他点亮了那盏灯箱，理由
是杨光哲唱歌没有情绪，“唱
歌应该是有情绪起伏的，但你
从头到尾只有一种表情，这很
难让人进入。”学姐大山也认
为杨光哲没有把节奏“玩”得
自然。作为学员的领队，满江
对杨光哲进行了最后的点评：

“虽然你要离开舞台，但对唱
歌的道路来讲，这是一盏指路
明灯，希望这个舞台的跌倒不
是终点而是一个起点。”

在本次特别版VCR中，
各位学员分别回忆了令人难
忘的往日恋情。袁惟仁用一句
经典话语对“前任”进行了总
结，“与其说我们忘不了前任，
其实怀念的是恋爱中的每个
自己。”首位出场的学员黄馥
丽以黑白长裙搭配高跟鞋亮
相，一首已故歌手惠特妮·休
斯顿的《I Have Nothing》唱
得荡气回肠。学姐大山点评黄
馥丽的演唱没有辜负自己的
期待。种子音乐的CEO田定丰
则认为她唱功有余但特色不
够，希望她能找到属于自己的
风格。第二位上场的学员李俊
锋来自四川雅安，一首萧闳仁
的深情歌曲《连贝多芬都想告
诉你》，得到了大山力挺。

最后，大山选择学员张清
华作为本期“灿星认证”的
学员牵走。种子音乐的田定
丰对李佑晨发出签约邀请，
希望有机会带她去台湾发展。

本报讯(记者 李婕) 日前，贵
州卫视相亲节目《非常完美》爆出猛
料，节目中的男嘉宾李柏伟对女嘉
宾张亚凯动粗，数万网友展开了集
体声讨。

5月9日，《非常完美》男嘉宾杨逸
嘉发布微博披露打人事件，李柏伟随
即在微博上回应：“我知道是编导叫

你们发的，我也不怪你们。我不知道
我下次喝醉是何时，但下次内容可能
会更真实一些。”5月10日凌晨，李柏
伟又先后发布两条微博，前者势在挑
起战争，后者将舆论矛头指向《非常
完美》，并爆料称节目是“签约演出”，
但随后这两条微博都被他删除。

10日下午，女嘉宾张亚凯也发话
了：事情发生在3月14日，节目录制结
束后，男女嘉宾相约在酒吧喝酒，其
间发生了一些不愉快。也许是因为醉
后情绪激动，回到酒店后二人发生争
执。她向杨逸嘉求助，李柏伟很生气
并殴打了她，还好有杨逸嘉等男嘉宾
阻止，才没有产生更严重的后果。

记者近日向《非常完美》节目组
求证，节目组确认打人事件是真，并
表示李柏伟已被取消参与节目录制
的资格，而“签约演出”是他无中生

有。节目组负责人称：“该男嘉宾被栏
目组开除后，通过微博在网络上散布

‘签约演出’等不实言论，欺骗广大观
众和网友。事实上，本栏目从未与嘉
宾签署任何演出合约，嘉宾仅签署保
证报名资料真实有效的承诺书，这是
国内外同类型节目的法规程序。为
此，我们将保持通过法律途径追究造
谣及诽谤者的权利。”

面对这个“罗生门”式的事件，网
友议论纷纷，除了声讨打人者、猜测
几个当事人之间的关系，也有人质
疑，发生在一个多月前的旧事现在重
提，是不是节目组在炒作？网络红人

“长春国贸”也在微博中宣扬此事，
《非常完美》的官方声明评论已超过1
万条，该节目瞬间登上热搜榜前十
名。对此，有网友感叹道：“这下收视
率可上去了！”

相亲节目男嘉宾追打女嘉宾

网友掀骂战节目偷着乐

几几几十十十年年年只只只会会会写写写一一一种种种剧剧剧
编剧过度类型化成烂剧罪魁祸首
本报记者 邱祎

多年只写同一类，

换换地方人名又是新剧

根据六六原著改编的电视剧
《宝贝》从14日开始在多个卫视播
出，六六的招牌之前为这部剧增色
不少。虽然六六一直在强调这是她
首次涉足育儿题材，但是不少观众
发现，虽然打着育儿剧的旗号，但
是电视剧的看点诸如“90后”婚恋、
家庭纠纷以及城市压力是六六每
部剧都会用的秘籍。从《王贵与安
娜》、《双面胶》到《蜗居》、《心术》，
再到这部最新的《宝贝》，虽然每部
剧都会傍上不同的社会热点，但是
六六写的本质上全是家庭剧，而且
情节、人物设计非常相似。

除了六六，不少编剧同样面临着
类似问题，近年话题不断、产量颇高
的编剧于正也是只会写狗血爱情剧，
虽然披着各种古装剧和武侠剧的外
衣，但是于正的作品仔细归纳是同一
个类型，虐心爱情配上狗血情节几乎
是于正的招牌。男女主人公说着肉麻

的台词，背负恩怨情仇，再配上一段
三角恋，几乎屡试不爽。各种“婚”都
写了一遍的王海鸰、谍战剧一部接一
部写的张海帆等，都是固守着一类剧
不停地写。

记者了解到，国内多个编剧十
几年写了几十部剧，虽然名字各不
相同，但是几乎是一类，有些电视
剧换换地方改改名字、主要情节调
换一些细节又是一部新剧，这也导
致中国一年拍出超过17000集电视
剧，80%都让观众感觉似曾相识，
缺乏新意。

再熟悉写多了也会麻木，

催生更多烂剧

“除了家庭剧其他剧我不会写，
暂时也不打算尝试。“六六在接受采
访时告诉记者，类型化是很多编剧
都会面临的问题，每个人都有自己
擅长的领域和题材，这个无可指责。
当然，过度类型化肯定会带来负面
作用，人物和情节设计很容易掉进
重复的泥沼。虽然地点换了、人物换

了，但是编剧写顺手了，很容易出现
模式化，每个情节每个镜头都有套
路，给人似曾相识的感觉。

六六表示，她一直在努力避免重
复，但是有时不可避免会有重复。“其
实我在写《心术》、《宝贝》时完全是照
着行业剧的路子去写，摆脱前几部戏
带来的影响，但是电视剧播出后，大
家还是会说有很多以前的影子，有时
候编剧也很无奈。”

编剧刘和平一直在圈内呼吁自
我创新，拒绝重复。刘和平告诉记
者，不同的编剧一窝蜂写同一类电
视剧尚且严重雷同，如果同一个编
剧不停地写同一题材，那就更容易
雷同，不管你如何努力，很难跳出自
己的思维。“近几年烂剧越来越多，
题材高度雷同过度重复是越来越严
重的问题，编剧过度类型化，集中写
一个题材是罪魁祸首之一。”

省劲又赚钱，

多数编剧不愿轻易改变

至于很多编剧为何固守着一类

题材不愿意改变，刘和平表示写多了
就写出技巧了，很容易摸索出一套固
定的模式，再往里填东西就非常容
易。这对写惯一类题材的编剧来说是
一个巨大的诱惑，不费功夫就能写出
一部新剧，何乐而不为？此外，对于编
剧来说，盲目改变意味着很大的风
险。“写了十几年家庭剧，让他写历史
剧或者谍战剧，他完全面对一个陌生
的领域，很容易写不好，万一写砸了，
对编剧来说等于砸招牌，很多人不愿
意冒这个风险。”

在多数编剧都在谈钱、都在为
投资人负责的背景下，重复自己烂
熟于心的题材至少不会有大失误，
虽然冒着被骂烂剧的风险，但是只
要能挣钱很多编剧不在乎被骂。刘
和平表示，近年他在创作一部新的
作品的时候一直坚持一个原则，前
人写过的他不再写，别人写过的他
不再写，自己曾经写过的也不再
写。如果老是重复，你就等于是一
个打工的，你不是第一生产力。编
剧有时候需要志气，不能总为了钱
守着一亩三分地不断重复。

日前，于正担任制作的古装剧《陆贞传

奇》在湖南卫视播出，根据六六原著改编的

电视剧《宝贝》从14日开始在多个卫视播出。

在多部新剧都打着某某金牌编剧的招牌去

吸引观众的时候，不少剧仍是“烂”字当头。

对于一部戏来说，编剧的作用至关重要，而

不少编剧在尝到了甜头之后都懒得创新，十

几年只写一类剧，换换地方和人名就可以写

出数十部。目前国产剧烂剧当道，编剧过于

类型化是祸根之一。

李柏伟

大大山山
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